



Lettre ouverte au Président de transition **Ibrahim Traoré,**

suites du discours du 10 décembre 2023
pour le 63ème anniversaire de l'indépendance du Faso.

Par d'anciens auditeurs de l'Institut des Hautes Études de la Défense Nationale

Le 'Sank' Burkinabè, verrou de la souveraineté africaine

Monsieur le Président, à l'aune de vos actions, vous avez, de toute évidence, une connaissance approfondie des problèmes de souverainetés. C'est pour cela que nous souhaitons partager avec vous notre vision de la mise en place d'une monnaie souveraine, qui, en temps de guerre, éviterait des sacrifices financiers inutiles, car de part sa nature hautement consommatrice, chronophage et non récurrente, il est plus approprié de financer une économie de guerre par de la création monétaire...

Sacrifices financiers qui, surabondamment, pourraient s'avérer contre-productifs, car les impôts détruisent la masse monétaire, considérant, par ailleurs, que la bonne santé d'une économie est proportionnelle à sa capacité à disposer de suffisamment de sa monnaie pour achever, à chaque instant, l'ensemble des transactions.

**Là est le talon d'Achille des systèmes monétaires
utilisant une monnaie marchandise !**

Notre vision, centrée sur une pure arithmétique de la masse monétaire, s'est forgée au fil de nos investigations(*) sur des systèmes monétaires utilisant la monnaie du «Prince», au cas d'espèce, la Livre Sterling au XVI^{ème} siècle, le Dollar au XX^{ème} siècle, l'euro/dollars au XXI^{ème} qui de nos jours se mute en monnaie numérique, respectivement le DTS et le BitCoin pour le Dollars.

C'est un nouveau paradigme et nous pensons, qu'à la vue des résultats désastreux des autres courants de pensée 'inflationnistes' et/ou 'd'endettements systémiques', il sera de plus en plus pris en considération dans les économies.

(*) [Le système monétaire en Occident - Le gros mensonge](#)



Nouveau paradigme de mise en place et de gouvernance d'une monnaie souveraine

Gérée, par des crapules comme cela est le cas depuis le XIX^{ème} siècle^(*), la monnaie est devenue une arme fatale dont la substantielle moelle, **coté face**, est le pillage du travail réel contre rien.
Coté pile, tournée vers l'intérêt de la communauté, la monnaie est aussi la solution.

Comme une monnaie est un concept politique matérialisé par une juridique dont la valeur est de nature sociale, son implémentation ne peut être, qu'au **profit d'une seule communauté**, c'est à dire un groupe partageant une même conscience de vie. Une monnaie 'unique' est donc à proscrire...

Sa mise en place s'articule selon deux axes principaux, la définition de sa **Politique générale** et sa diffusion dans le corps social, sa **logistique**.

A ces deux volets nous ajoutons le volet **sécurité/défense** qui protégera militairement la Nation candidate, des actions, inévitablement 'revanchardes', du 'Prince' déchu.

Les cellules de crise, les plans de continuité et de reprise d'activité des composantes stratégiques de la Nation, seront autant d'éléments qui participeront à l'accomplissement de la tâche, pour in-fine activer un environnement étanche qui assurera le succès de l'objectif stratégique.

Les traités de coopérations entre les Nations limitrophes et/ou amies sont, à l'évidence, des actions prioritaires, car ils agrègent les forces au sein d'une entité monolithique qui peut ainsi projeter sa puissance, décuplée par les richesses de chaque nation souveraine.

L'Alliance des États du Sahel (AES), BRICS, ASEAN, OCS, OTSC, OPEC+, etc... sont autant d'organisations de référence, qui trace la voie.

**Cependant comme dit l'adage
«l'ombre ne vient jamais de dessous, mais du dessus»**

(*)[«Structure de l'Organisation - Criminelle Globalisée»](#)



Une monnaie bivalente

Une bonne gouvernance d'un système utilisant une monnaie marchandise, peut être adossée d'une manière acceptable, à la formulation de la théorie quantitative de la monnaie, qui, explique suffisamment d'observations pour prendre en considération ses fondamentaux.

L'idée principale de la théorie est que, pour qu'il y ait équilibre, l'intégralité de la masse monétaire, modulo la vélocité, doit, à chaque instant, pouvoir être utilisée pour réaliser l'ensemble des transactions, pas plus, pas moins.

Une transaction devant être le fruit d'un travail réel, qui consomme de l'énergie du temps et de la matière première.

Cette formule explique aussi qu'en cas d'inégalité, trop de monnaie provoque des phénomènes d'inflations par dévaluation de la valeur commerciale, et trop peu, des problèmes de sous-productions donc de diminution de salaires et de chômage.

Et, c'est précisément ce dernier phénomène que nous expérimentons depuis les années 70s, qui est la conséquence d'actions qui ne peuvent être que subversives...

De ce point de vue, l'assèchement ciblé d'une masse monétaire est l'arme principale d'un système monétaire qui s'érige contre le peuple pour le maintenir dans une course perpétuelle à l'argent

Il est donc nécessaire de définir des mécanismes résilients, de créations, d'évaluations et de régulations, **à posteriori**, de la masse monétaire.

Cela veut aussi dire, que, tous les mécanismes, **à priori**, utilisés par les banques centrales, comme, par exemple, l'augmentation des taux d'intérêts pour diminuer l'inflation^(*), sont à éviter, car, à terme, ils détruisent la masse monétaire.

La preuve factuelle est, qu'après 50 années d'application de ce type de mesures, les économies sont devenues moribondes, malgré d'évidents progrès techniques et de formations.

C'est donc le paradigme qui est à remettre en cause...

(*) [«La guerre secrète de la banque centrale de Russie ?»](#)



Il est aussi prégnant de prendre en compte les ‘effets de bord’ insidieux qui rendraient un système à équilibre métastable, disruptif. Nous en avons répertorié trois.

1. La vitesse de la monnaie, ‘V’ est un paramètre difficile à gouverner. Son augmentation, augmente la masse monétaire disponible, ce qui peut engendrer des décalages de prix, car il y aura plus de monnaie visible. Les économistes parlent d’un niveau instantané d’inflation. Cependant c’est aussi un signe de bonne santé, qu’il faut surtout ne pas combattre, mais accompagner, **considérant que son premier intérêt intrinsèque, est celui de compenser les premiers effets des déséquilibres de la masse monétaire.**
C’est d’ailleurs pour cela que le système monétaire doit être régulé A POSTERIORI...
2. Les placements financiers diminuent la masse monétaire disponible, donc le volume potentiel des échanges. Dans une économie de croissance ou de mutation, ils limiteront les nouveaux projets, à production constante. De plus, la rémunération des comptes à leur terme, réinjectera dans l’économie de la monnaie créée ex-nihilo sans contrepartie, ce qui amplifiera les déséquilibres. **C’est un effet, à double tranchant, très péjoratif pour une économie, qui géré par des politiques hostiles, devient une arme simple d’emploi...**
3. Les importations diminuent aussi la masse monétaire tant que l’exportateur, par des achats réciproques, ne réinjecte la devise dans l’économie locale. Les devises ainsi transférées à l’exportateur, pourront servir, en cas de forte compétition, à attaquer l’économie partenaire, en provoquant de l’inflation voir une hyper-inflation, par augmentation sans contrepartie de la masse monétaire. Pour exportateur l’opération sur sa masse monétaire est neutre.

**Parce que l’exportateur a la capacité de compromettre une économie concurrente,
une monnaie dédiée aux opérations d’import/export
est une solution de suppression de la menace**

Il y a de nombreux avantages à recouvrer une monnaie souveraine, l’histoire nous le prouve. A chaque fois qu’une nation, a accordé le privilège de la création monétaire à une banque privée, elle fut en grand danger, et à chaque fois qu’elle recouvra sa souveraineté la nation prospéra de nouveau, naturellement.

D’autres avantages sont moins visibles, comme celui de rembourser un endettement fictif par une monnaie ex-nihilo, ou celui d’éliminer de facto la corruption qui gangrène les communautés de l’intérieur, car la monnaie du «Prince» est de facto disqualifiée dans les échanges. Et ce ne sont pas les certificats de propriétés tamponnés par des institutions traîtres qui feront la différence...

**la richesse ne tient que par le fils qui relie
le chiffre à la monnaie,
et la monnaie à la valeur...**

Cela arrêtera aussi mécaniquement les malversations des banquiers privés, qui sont autant d’aberrations pour le bon fonctionnement d’une communauté...



Sécurité/Défense

Recouvrer une souveraineté monétaire est une question de survie, pour toutes les parties.
A cet égard, à l'ensemble des démarches, devront s'ajouter des protocoles d'obfuscation, pour dissimuler la véritable nature des actions aux Gouvernements hostiles.

A cet égard, toutes les idées originales seront alors bonnes à prendre en considération...

Surabondamment, le cas du **Burkina Faso** est central, car si le pays recouvre sa souveraineté, c'est l'ensemble des pays du **Sahel** qui la recouvrera, puis **l'Afrique noire**, pour enfin libérer les autres pays **Africains**, c'est à dire un milliard et demi d'habitants et l'un des plus important volume de ressources naturelles de la Planète...

Quelques détails techniques

- La création monétaire se fait par le crédit, non usurier,
- L'accès au crédit est simplifié, cependant son exécution doit être suivie et 'appréciée',
- C'est la Banque d'État qui décide, dans l'intérêt de la Nation, des modalités des crédits,
- La régulation monétaire s'effectue par les taxes et non par les impôts,
- La banque d'État, sur décret gouvernemental, crée la masse monétaire $M0^{(*)}$,
- $M0^{(*)}$ représente au moins 20% du volume total $M2^{(*)}$ estimé à 4700 milliards d'unités,
- Le taux de change de $M0$ et de l'actuelle monnaie scripturale vers la nouvelle est de 1:1,
- Le taux de change entre la monnaie domestique et 'internationale' est de 1:10 ou plus,
- Les taux d'intérêts sur le marché domestique sont progressivement supprimés,
- La banque d'État est le fournisseur exclusif des produits financiers...

Respectueusement

Fait le 15 décembre 2023 - [Groupe ACTRACO](#)

PS : Nous sommes d'anciens experts judiciaires, officiers de sécurité, investigateurs/analystes dans le domaine des crimes en bandes organisées, spécialisés dans la lutte contre la porno-pédophilie et le trafic d'être humain, mais aussi dans la lutte contre l'ingérence, spécialistes en Intelligence économique. Pour la plupart, nous avons eu des expériences professionnelles au sein de services civils et militaires de l'État Français. Notre travail aujourd'hui, est centré sur la définition et la mise en œuvre de solutions adaptées, pouvant aider à accompagner le changement de paradigme initié par la Russie, dans nos domaines de compétences.

(*) composantes d'une masse monétaire :

- $M0$, représente les billets et les pièces immédiatement disponible pour les échanges
- $M1$, cumule de $M0$ et la monnaie scripturale des comptes courants immédiatement disponible pour les échanges, ces unités de compte n'ayant pas d'unité.
- $M2$, cumule de $M1$ et de la monnaie non disponible immédiatement dans les échanges, les placements.